

TRABAJANDO POR LA PAZ

EL CONTROL DEL DESARME ES MUY POSIBLE, DICEN SABIOS INGLESES

"No hay ninguna razón científica o técnica que impida a las grandes potencias obrar inmediatamente y de conformidad con el espíritu de Ginebra declarando que ninguna de ellas será la primera en utilizar las armas nucleares y que suspenderán las experiencias de ellas".

Tal es la afirmación contenida en un memorándum preparado por un grupo de sabios británicos y publicado en forma de plegadizo por la organización británica "Science for Peace" (1). El obstáculo principal que encuentra el control de las armas nucleares "parece ser actualmente no tanto científico como político", declara el memorándum.

Si las grandes potencias aceptasen ese compromiso, si las experiencias fuesen prohibidas, — afirman los sabios —, "la preocupación esencial de la hora actual concerniente a la necesidad de un sistema de control absolutamente eficaz cedería el lugar a la seguridad de que ningún país trama la destrucción de otro, y el problema del control aparecería en su verdadera perspectiva".

El problema del control "debe ser arreglado por etapas; la realización de una etapa crearía la confianza necesaria para abordar la etapa siguiente".

"En realidad, el problema del control de la fabricación de armas nucleares no ha cambiado fundamentalmente desde que se hicieron los primeros análisis del problema en 1947. El desarrollo de las armas termonucleares no ha afectado la cuestión de manera fundamental, dado que las fábricas para la producción de agua pesada en gran escala deben ser de grandes dimensiones, que es difícil ocultarlas y que, con una inspección adecuada, ciertamente podría ejercerse el control sobre la fabricación de ese material.

AL MARGEN

cha por mejores salarios, libertad sindical, derecho de huelga, etc., pero que en la propia Unión Soviética no existían esos derechos. Por aparte publicamos un comentario de don Eduardo Mora Valverde sobre el nuevo Plan Quinquenal de la Unión Soviética, en el cual reproduce un comentario de un periódico norteamericano que reconoce que los salarios de los trabajadores soviéticos han sido aumentados y serán aumentados todavía más y que los artículos de consumo son cada vez más baratos. Todo el mundo sabe que en la Unión Soviética y los demás países socialistas, los dueños del país y de la producción son los propios trabajadores y por ese motivo éstos no tienen necesidad de recurrir a una huelga porque sería declararse huelgas ellos mismos. La huelga es una arma de lucha de los trabajadores de los países capitalistas, porque la burguesía sólo cede ante las demandas de la clase trabajadora cuando se recurre a la huelga. De manera que decir que por que en la Unión Soviética no hay huelgas eso demuestra que no hay libertad sindical ni derechos para los

Por otra parte, el control de los depósitos presenta dificultades de orden absolutamente distinto. No obstante, también en este terreno es posible obtener resultados positivos. La autoridad de control, que dispondría de auditores, expertos técnicos y hombres de ciencia como inspectores, tendría que estudiar toda la documentación sobre fabricación de materias fisibles a partir de 1946 y la capacidad de producción de los establecimientos en que se aislan y fabrican dichas materias fisibles. De esta manera, sería posible obtener una apreciación satisfactoria de la cantidad de materiales fabricados hasta ahora, y debería ser posible descubrir si el monto de las armas nucleares revelados por los depósitos corresponde aproximadamente al número de armas efectivamente fabricadas. No hay para qué decir que un control de esta especie no ofrece garantías absolutas, pero un país que tratara de ocultar sus bombas, probablemente no podría hacerlo en cantidad suficiente para ser decisiva en caso de guerra; y ese país correría el riesgo de perder totalmente la confianza de su pueblo si tal tentativa fuese descubierta. Además, todo desarrollo y fabricación ulterior de esas armas cesaría. Las posibilidades de control no concluyen ahí; pues si las disposiciones tomadas estuviesen acompañadas de la inspección y control de todos los cen-

SE QUEJAN LOS ASEGURADOS DE ALAJUELA

Hace algunas semanas, la Caja del Seguro Social le pidió la renuncia al señor Prudencio Granados de su cargo de jefe del Departamento de Inyecciones en Alajuela. Don Prudencio, por su buen trato y su gran experiencia en el trabajo, contaba con la simpatía de los asegurados y nadie sabe el motivo de su separación del cargo. En reposición de don Prudencio Granados fué nombrada una señora enfermera, que es bastante competente pero que no tiene la experiencia necesaria para atender a entera satisfacción y sin retraso la labor que tiene asignada. Los asegurados de Alajuela se quejan de que tienen que esperar demasiado rato para ser inyectados y preguntan: ¿Por qué la Administración no nombra a una enfermera auxiliar para evitarle tanto atraso a los asegurados?

trabajadores, es decir el disparate más grande en relación con las luchas sindicales.

tros importantes de comunicación, como lo estipula el plan soviético, los preparativos indispensables aún para una guerra nuclear serían descubiertos y las posibilidades de un ataque sorpresivo quedarían prácticamente eliminadas.

En consecuencia, aunque subsista algún riesgo de depósitos clandestinos de armas nucleares, existe una política de control técnicamente posible; si esa política va acompañada de la reducción de los armamentos clásicos y de suficiente buena voluntad para ejecutarla, puede conducir a un sistema eficaz de control de todos los armamentos y a la eliminación ulterior del peligro de una guerra general. Cuanto más pronto comencemos, más fácil será la tarea."

(1) "La ciencia por la Paz" es una organización de hombres de ciencia que tiene como objetivo la eliminación del peligro de una tercera guerra mundial y la plena aplicación de la ciencia a fines constructivos. Su Presidente Honorario es el Profesor F. G. Gregory miembro de la Real Sociedad, y su Presidente es el señor N. W. Pirie, igualmente miembro de la Real Sociedad.